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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 17 de janeiro de 2019 

 

Aos dezassete dias do mês de janeiro do ano de dois mil e dezanove, no Edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o quadriénio de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Paulo Alexandre Vieira e Sousa, 

Ana Genoveva da Silva Araújo e Luís António de Sousa Teixeira. -------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---- 

Procedeu-se de imediato à leitura da ata da reunião anterior que, colocada a votação, foi 

aprovada, por unanimidade.  -----------------------------------------------------------------------  

No período “antes da ordem do dia” o senhor Presidente da Câmara Municipal deu 

conhecimento aos senhores vereadores das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal.  -------------------------------------------------------------  

Iniciando a sua intervenção, o senhor Presidente informou que se encontram no território 

duas unidades móveis, com seis técnicos, da ANACOM para avaliar os níveis do sinal da 

TDT em todo o território. Estes técnicos serão acompanhados por trabalhadores da 

autarquia e contactarão todos os Presidentes de Junta. -----------------------------------------  

Posteriormente, informou que foi aprovado, junta do DGAL, o projeto, bem como o 

financiamento da construção do canil municipal, em Cabaninhas, freguesia de Gondoriz, 

no terreno da antiga escola daquele lugar. Trata-se de uma infraestrutura cuja estimativa 

orçamental é de 133.833 € e contará com a comparticipação da DGAL de 50.000 €.  ----  

O senhor Presidente informou ainda que decorreu a XX edição do Encontro de Cantares 

de Natal e Reis, na Igreja Matriz de Moimenta, evento que foi acompanhado pela Sra. 

Vereadora, Dra. Ana Genoveva Araújo, a quem o senhor Presidente passou a palavra.  -  

Usando da palavra, a Sra. Vereadora afirmou que se tratou de um ventou que contou com 

mais participantes do que nos anos anteriores fruto do incentivo atribuído que servirá para 

a minimização dos custos dos participantes. Trata-se de um evento que promove as 

tradições e que, na opinião da senhora vereadora deverá ser repensado, eventualmente, 

com a sua realização anual em diferentes locais do concelho.  --------------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente informou que decorreu no dia 16 o sorteio de 3 

equinos de raça garrana. Informou, também, que o senhor Secretário de Estado do 

Ambiente adiou a visita ao concelho, em virtude de deslocação ao estrangeiro, ficando-

se a aguardar novo agendamento. ------------------------------------------------------------------  

De seguida o senhor Presidente manifestou o reconhecimento ao Parque de Campismo de 

Cerdeira, na pessoa do Sr. Dr. José Carlos Pires, pelo prémio que aquele Parque 

conquistou na edição de 2018 dos Caravan Club & Alan Rogers Awards, onde são 

distinguidos os melhores parques de campismo e caravanismo da Europa.  ----------------  
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Posteriormente, o senhor Presidente manifestou o seu voto de pesar pelo falecimento do 

senhor Abílio Teixeira, pai do funcionário desta autarquia Dr. Miguel Teixeira, e do 

Cónego Fernando Monteiro, presidente da Mesa Administrativa da Irmandade de S. 

Bento da Porta Aberta. ------------------------------------------------------------------------------  

Por fim o senhor Presidente apresentou aos senhores vereadores os projetos que foram, 

recentemente, candidatados a fundos comunitários. Ao nível do PA 7 e do PA 8 foram 

elaboradas e submetidas candidaturas para a reabilitação de espaço de recreio e lazer:---  

Em Moimenta, um projeto intermunicipal com um investimento elegível de cerca de 

90.000 € e que versará sobre a criação de zonas de estacionamento, melhoria dos acessos, 

criação de zona de lazer, W.C.’s e um pequeno ancoradouro; --------------------------------  

Em Chamoim/Gondoriz, na zona denominada Porta Ribeira, com um investimento 

elegível de cerca de 19.400 € prevendo-se a recuperação da estrutura existente, a criação 

de zonas de estacionamento e de lazer; -----------------------------------------------------------  

Em Vilar, com um investimento elegível de cerca de 18.800 €, para melhoria dos acessos, 

criação de zona de lazer e de W.C.’s; -------------------------------------------------------------  

No Centro Interpretativo da Serra Amarela encontra-se prevista a pintura do exterior, a 

criação de um parque de estacionamento no exterior e a requalificação do acesso ao 

edifício. Trata-se de um processo que ainda aguarda pareceres.  -----------------------------  

Ao nível da Parque da Assureira, no respetivo Chalé, pretende-se criar um espaço de 

divulgação cultural. Neste mesmo parque, também se pretende, no âmbito do projeto da 

Raia Termal, requalificar o espaço com a criação de um espaço para plantas aromáticas 

autóctones.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

Ao nível da Vila de Terras de Bouro e para promoção das Termas da Moimenta, foi 

apresentado o projeto que contempla a requalificação de passeios, da rotunda de 

Pesqueiras e do largo à entrada da Vila, estando prevista ainda a colocação de placas 

alusivas às Termas.  ----------------------------------------------------------------------------------  

Em Chorense, foi apresentado o projeto de requalificação da antiga escola para albergar 

e servir de apoio aos praticantes de BTT que, cada vez mais, recorrem aos percursos 

existentes no concelho.  -----------------------------------------------------------------------------  

Ao nível da eficiência energética foram apresentados os projetos do Centro Cultural de 

Terras de Bouro, com um investimento elegível de 222.000 €, do Centro de Animação 

Termal do Gerês (227.850 €), Edifício dos paços do Concelho (257.700 €), Museu de 

Vilarinho da Furna (116.000 €) e Museu da Geira (120.000 €). Em resumo, ao nível da 

eficiência energética, tratam-se de investimentos cujo custo total atinge os 944.000 €, 

sendo elegíveis 907.400 € e financiados em cerca de 435.000 €. -----------------------------  

Foi também submetida a 2.ª fase da rede pedonal entre Rio Caldo e Vilar da Veiga, até à 

rotunda da Assureira cujo investimento total atinge os 381.000 €. ---------------------------  

De seguida o senhor presidente questionou se algum dos senhores vereadores desejava 

usar da palavra.  --------------------------------------------------------------------------------------  
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Usou da palavra o senhor vereador, Dr. Paulo Sousa, para questionar o senhor Presidente 

sobre o resultado do inquérito interno levantado na sequência da fuga de informação por 

altura da visita da Polícia Judiciária à Câmara Municipal.  ------------------------------------  

Retomou a palavra o senhor Presidente da Câmara para, aproveitando a presença do 

senhor Eng.º Jerónimo Correia o questionar sobre o estado do processo uma vez que foi 

designado instrutor do processo.  ------------------------------------------------------------------  

Usando da palavra o senhor Eng.º Jerónimo informou que ainda não houve qualquer 

inquérito e que o processo se encontra com o Jurista da autarquia. --------------------------  

Usou da palavra o senhor vereador, Dr. Luís Teixeira, para se associar às condolências às 

famílias dos senhores Abílio Teixeira e Cónego Fernando Monteiro. O restante executivo 

municipal também se associou.  -------------------------------------------------------------------  

De seguida o senhor vereador associou-se ao reconhecimento do mérito do Parque de 

Cerdeira.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Posteriormente o senhor vereador questionou se o inquérito sobre a fuga da notícia de que 

a Polícia Judiciária esteve na Câmara tinha algo a ver com a averiguação feita a alguns 

computadores do Município tal como abordado em reunião da Assembleia Municipal e 

publicado no jornal “O Amarense”. Questionou ainda se já há algum resultado.  ---------  

Relativamente à proposta dos protocolos com a Associação Florestal do Cávado (AFC) e 

com a Associação Florestal do Vale do Homem (AFVH) congratulou-se com o apoio 

dado também à AFVH que atua no vale do Cávado por uma questão de justiça e equidade 

relativamente ao apoio que sempre foi dado à AFC, que atua no Vale do Homem.  ------  

Por fim o senhor vereador solicitou que lhe fossem fornecidos os seguintes documentos: 

escala de serviço do mês de fevereiro do Centro Náutico de Rio Caldo e do Clube de 

Saúde do Gerês, bem como a participação de trabalho extraordinário da senhora Eng.ª 

Liliana Azevedo relativas aos meses de novembro e dezembro.  -----------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente esclareceu que a análise a alguns computadores 

da autarquia não está relacionado com a visita da Polícia Judiciária mas com a publicação 

de um documento da Câmara Municipal, extraído da plataforma de gestão documental 

em uso na autarquia, o GSE, na rede social Facebook.  ----------------------------------------  

Prosseguindo informou que foi determinada a instrução de um processo de inquérito, 

tendo nomeado instrutor o Sr. Dr. Paulo Antunes, Chefe da Divisão Administrativa e 

Financeira, onde se encontra integrado o setor da informática, destinado a apurar o autor 

da transmissão daquele documento.  --------------------------------------------------------------  

Usando da palavra o instrutor do processo de inquérito, Dr. Paulo Antunes, fez um resumo 

de todo o processo. Assim, começou por referir que no dia 13/11/2018, um perfil falso da 

rede social Facebook, publicou um documento interno do Município que, pelas marcas 

da digitalização apresentadas, foi extraído do GSE. Na manhã do dia 14/11/2018, o senhor 

presidente nomeou o instrutor do processo e iniciou-se, de imediato, averiguações no 

sentido de se conhecer quem fez o download do documento. A primeira ação tomada, 

logo naquele dia, foi instruir o Especialista de Informática e administrador de toda a 

infraestrutura tecnológica da autarquia, para analisar a aplicação e a base de dados, no 
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sentido de obter aquele resultado. Na tarde do dia 15/11/2018 o setor da informática ainda 

não tinha chegado a qualquer conclusão, sendo que no dia 16/11/2018, sexta-feira, o 

Especialista de Informática estaria ausente do serviço, por razões pessoais. Neste 

contexto, só seriam retomadas as pesquisas no dia 19, segunda-feira. Considerando que 

seria tempo demasiado, o instrutor referiu que contactou a empresa ANO - Sistemas de 

Informática e Serviços, Lda., que desenvolveu o software para aferir da viabilidade 

daqueles procederem à análise pretendida, tendo obtido resposta afirmativa.  -------------  

No dia 16/11/2018, prosseguiu o instrutor do inquérito, foi proposto ao senhor Presidente, 

que de imediato autorizou, a verificação de todos os computadores para análise de uma 

pasta específica e associada ao GSE. Esta verificação foi efetuada pelo instrutor no dia 

18/11/2018, tendo-se encontrado o ficheiro em causa em dois computadores. Detetou-se 

também que em determinado computador, todos os ficheiros da referida pasta, anteriores 

às 10:30 h do dia 14/11/2018, foram apagados.  ------------------------------------------------  

No dia 20, prosseguiu o instrutor, a ANO remeteu um email onde indicava um conjunto 

de utilizadores que poderiam ter acesso ao documento e que tal facto deveria ser cruzado 

com a análise à referida pasta nos computadores.  ----------------------------------------------  

Em resultado da possibilidade de terem sido eliminados os ficheiros nos computadores, 

foi proposto ao senhor Presidente que os computadores identificados pela ANO fossem 

remetidos a uma empresa para fazer a recuperação dos ficheiros apagados da referida 

pasta. Perante esta situação o senhor Presidente determinou que, para que não se criasse 

alarme sobre a situação, nem se interrompesse o normal trabalho dos trabalhadores, os 

computadores fossem levantados no fim do dia de trabalho da sexta-feira, dia 23, o que 

se veio a verificar, sendo, em princípio repostos no Sábado. Situação que não se verificou 

dado que o tempo de recuperação dos ficheiros excedeu as expetativas iniciais, sendo que 

os computadores só foram repostos na tarde da segunda-feira, dia 26, disse.  --------------  

Usou da palavra o senhor Dr. Paulo Sousa para referir que acha que o procedimento 

adotado foi incorreto e que o processo de sindicância deveria ter sido do conhecimento 

de todos os trabalhadores.  

Retomando a palavra, o instrutor, referiu que não se tornou o processo público por 

diversas razões, entre as quais por se desconhecer o autor do ilícito e pela possibilidade 

de eliminação de provas. ----------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra a senhora Dra. Ana Genoveva para referir que, até ao dia 26 de 

novembro, não teve conhecimento do processo.  ------------------------------------------------  

Retomando a palavra, o senhor Presidente informou que o processo ainda não se encontra 

concluído. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Sendo treze horas e nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da Câmara Municipal 

deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei.  ----------------------------------------------------------------  


